

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN  
Segovia mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

## Puerto Arturo

La toma de Puerto Arturo, que anoche nos comunicaba el teléfono, ha dado actualidad á los incidentes de la guerra ruso-japonesa, ya pasados muchas veces por alto en la lectura de la prensa diaria.

Mientras que cinco mil hombres la mitad inútiles y todos famélicos defendían entre los escombros de la fortificación la bandera de la patria, allá en el ambiente autocrático de todas las Rusias se agitan con espasmos constitucionales muchos espíritus y se pierde el tiempo y se trata de divinizar el crimen, asesinando ministros y poniendo en desasosiego constante la paz del ciudadano.

Esepraban los heroicos combatientes de Port-Arthur, que los reservistas rusos que acaban de sublevarse oírían con más simpatía el himno de guerra que les requería para liberar á sus hermanos que los ecos del canto de los conspiradores por la libertad política.

Se han equivocado; la vieja Europa decae visiblemente y el ser latino, sajón ó eslavo, marca pocos grados de superioridad diferencial entre los que vivimos en este continente.

Los pueblos nuevos son los que hoy vienen imponiendo sus dictados al concierto ó desconcierto internacional.

Pensóse que el dilatado y férreo imperio de Rusia, podría abrumar á un territorio como el nipón en plazo brevísimo, y se ha visto que, sea cualquiera el resultado final de la campaña, Puerto Arturo al propio tiempo que el símbolo de la heroicidad de la valiente Europa, es símbolo triste de que los progresos de la cultura en los pueblos se imponen siempre á la ignara mole de quienes confiaron á la extensión territorial su predominio, sin pensar en que las fuerzas naturales cuando no son encauzadas por la sabiduría humana dejan de ser propulsores energicos del movimiento de los pueblos en su destino.

## Del día.

La noticia la leerán nuestros suscriptores en la sección destinada á los sueltos.

Ello fué que el chiquillo del Hospicio se encontraba saboreando el calducho y la morcilla, sucesores directos del finado cerdo cuyo sacrificio acababa de consumarse; y en aquellos momentos le importaba un ardite de todos los lugares benéficos del mundo y de su reglamento.

No sabe quien es la madre que le parió; pero pudo conocer á la mujer que le

lactó por el estipendio de treinta reales mensuales.

Y al propio tiempo que el tibio alhago que valía siete pesetas cincuenta céntimos aspiró el aire oxigenado de la perfumada campiña...

Cuando divisó el uniforme severo de los chicos del Hospicio, recordó la correcta formación, el movimiento á plazo fijo, la comida juiciosa y amenizada por el lector, las camas en ordenadas filas, el paseo bisemanal... cuando se puede pasear, y en desesperado pateo pugnaba por la pobre comida de la casa del pueblo y el alegre trisear por el agreste campo.

¿Quién duda de la inmensa caridad de que tiene fama la Beneficencia provincial de Segovia? Pero ¿quién duda de los infinitos anhelos de la libertad física y moral en aquel rasapuelo inconsciente?

## LOCURA

— CUENTO

Llegamos al manicomio entre dos y tres de la tarde, la hora de recreo de los dementes, la mejor para ver el establecimiento.

Su director nos acompañaba, enseñándonos con afable cortesía todo cuanto era digno de ser visitado.

Nosotros correspondíamos á su amabilidad con sinceros elogios. El orden, el aseo, la pulcritud hasta en lo más mínimo y la regularidad en todos los servicios, daban al establecimiento el aspecto de una casa de campo, alejando de la imaginación la idea penosa de que se visitaba un hospital de locos. Paseaban éstos por el jardín y los patios, bañados entonces por un sol de invierno claro y tibio, y ninguno de aquellos infelices dió, mientras permanecimos allí, la menor señal de locura.

Reflexivos unos, locuaces y animados otros, y saludándonos todos con exquisita urbanidad, recorrían el limitado recinto como personas razonables que después de la comida hacen ejercicio metódico para ayudar á las funciones de la digestión.

—¿No hay ningún furioso—pregunté al director.

—Dos tenemos hoy; pero supongo que no desearán ustedes verlo.

—Supone usted bien; no quiero desvanecer la impresión consoladora que me ha producido esta visita.

El director nos relató la historia de algunos asilados á quienes vimos pasar, dramas horrendos mucho más conmovedores que los inventados; é íbamos á retirarnos ya, cuando llamaron nuestra atención varias personas que ocupaban por completo un lindo cenador levantado al extremo del jardín.

Las plantas trepadoras que lo formaban, desnudas por completo de hojas permitían ver el fondo, hasta el cual se filtraba por entre las ramas un alegre rayo de sol.

Aquella parte del jardín, separada de la otra mitad por una tapia cubierta de yedra, era el sitio reservado á los dementes que se juzgaba próximos á su curación.

Disfrutaban estos, aunque siempre sujetos á extremada vigilancia el privilegio negado á los otros, de la co-

munidad de sexos. Hombres y mujeres reunidos entregábanse allí á la conversación, á la lectura á los juegos propios del campo, según las aficiones de cada cual.

El grupo que descubrimos en el cenador componíase de cuatro caballeros y tres señoras, y extrañamos el profundo silencio que guardaban y la casi completa inmovilidad en que permanecían.

Nos acercamos con sigilo y observamos con atención.

Sentados en torno de una mesa de piedra que había en el centro, apoyados los codos sobre ella seis de los siete dementes que allí estaban tenían ante sí varias monedas con las cuales formaban caprichosos montoncitos.

En pie, algo separada de sus compañeros de infortunio, estaba una joven de extraordinaria belleza, armada con una varita poca más larga que un bastón.

De vez en cuando los locos ponían en el centro de la mesa algunas monedas; la joven tocaba suavemente á uno de aquéllos con la varita, y entonces éste recogía la moneda que junto á la suya habían colocado los otros.

Repetido esto varias veces con rapidez y sin que hablasen una sola palabra, y, por fin, cinco de los seis locos quedaron sin dinero, pues uno de ellos, á quien tocó la joven repetidas veces con la varita, guardó en sus bolsillos todo lo que había sobre la mesa.

Levantáronse entonces y abandonaron el cenador, silenciosos y mohinos todos, menos aquel que había recogido el dinero. La joven tiró la varita, separándose de sus compañeros y echó á correr por el jardín.

III

—Vean ustedes—nos dijo el director—cómo se han ingeniado estos para jugar sin naipes, cuyo uso tengo prohibido, con objeto de evitar excitaciones, siempre perjudiciales á los enfermos. No hubieran ideado nada tan sencillo ni práctico las personas más cuerdas y razonables.

—Eso no, doctor—contestó uno de los que oíamos—harto se ve que están locos de remate esos infelices. ¿A quién se le ocurre entregar su dinero así al capricho de una demente?

—A todos los cuerdos que juegan amigo mío. Esa joven hace lo mismo que la fortuna; señala á los favorecidos, según su capricho. Por algo se dijo siempre que la fortuna es loca.

—Cierto es—añadí yo entonces—la fortuna es loca y los que juegan, más locos todavía.

MIGUEL RAMOS CARRIÓN.

## RECORTES Y LECTURAS

### Una planta que mata

En el jardín de Aclimatación de Filadelfia existe un ejemplar de esta planta terrible, enviada desde Java como regalo á Mr. Matsson Blach. Esta planta, llamada «Kalamujoh», se encuentra solamente en los alrededores de los volcanes de Java y Sumatra. Crece hasta una altura de tres ó cuatro pies; sus tallos son delgados,

animados de espinas de una pulgada de largo; sus hojas, en forma de corazón, son aterciopeladas, de un verde claro en su cara superior y de color de sangre con manchas de color crema en la inferior.

Las flores, grandes como una taza de café, son blancas como la leche y su pedúnculo se halla también provisto de largas y finísimas espinas.

La particularidad de esta flor consiste en que, á pesar de su belleza, exhala constantemente un perfume envenenoso tan enérgico, que anestesia y mata al hombre más fuerte que lo aspire un rato y á cuantos insectos ó animales se aproximan.

### Para que llueva en tiempo seco

En un periódico norteamericano hemos leído la siguiente noticia:

Para averiguar si era posible hacer que lloviera en tiempo seco, el Ministro de Agricultura de los Estados Unidos comisionó á M. Myers, especialista en globos, para que fuera á Tejas durante la estación más seca y calurosa á hiciera algunos experimentos. De éstos lo más notable fué lo siguiente: Se elevó á una altura de 1600 á 1700 metros un globo de cerca de cuatro metros de diámetro, lleno de 300 metros cúbicos de una mezcla de oxígeno ó hidrógeno, á la cual se le hizo hacer explosión por medio de la electricidad.

El resultado fué tal como se esperaba, y á los pocos minutos sobrevino una lluvia abundante, que empapó bien la tierra durante tres cuartos de hora. Este importante descubrimiento, del que hace tiempo se venía hablando, puede ser de una importancia incalculable.

## La instrucción del soldado

### Campaña plausible

Espíritus vulgares han considerado que el ambiente de los cuarteles, como el de los presidios, es absolutamente refractario á toda labor progresiva, á todo movimiento de cultura, porque estiman que el soldado, como el preso son seres formados, ya hechos, en los que ningún sedimento útil puede dejar el poder de la educación.

La noble campaña emprendida por el digno Coronel del regimiento de Sitio señor Vidal, para mejorar la cultura intelectual y moral del soldado, es un honroso mentis que, en el terreno de los hechos, opone un hombre de buena voluntad á esos declamadores hostiles al progreso que viene elaborando en todos los pueblos la difusión de la cultura.

El señor Vidal, secundado por toda la oficialidad del regimiento de su mando, ha tenido ocasión de observar que el soldado, lejos de esa degradación intelectual en que se le ha supuesto, siente generosos estímulos de instruirse y perfeccionarse, y recogiendo hábilmente estos deseos de los de su regimiento, está llevando á cabo una obra digna de todo elogio por los levantados móviles que la inspiran y por el brillante éxito con que inmediatamente ha sido coronada.

Hace unos meses había en el cuartel cincuenta y siete soldados analfabetos, cincuenta y siete hombres envueltos en las sombras de la ignorancia; hoy esos soldados, á excepción de uno sólo, leen y escriben y se ejercitan en adquirir otros conocimientos de inmediata utilidad, en la escuela que se organiza en el cuartel, con el sentido

y tendencias de los adelantos pedagógicos.

Hemos sido profundamente sorprendidos por el estado de cultura que hemos tenido ocasión de apreciar en las clases y en la mayor parte de los artilleros del Regimiento de esta plaza; y esto se ha hecho en poco tiempo con escasos medios.

¿Se dirá ante este ejemplo que es refractario á su educación el soldado?

No; lo que hay es inercia, indiferencia rayana en estupidez por parte de los que están llamados á cumplir este «nuevo deber social» que las exigencias de la vida moderna impene ineludiblemente.

¡Oh! si estos casos se multiplicaran, si se pusiera en la obra de la educación de los adultos—obra urgentísima y de viva necesidad en nuestra patria—el empeño y la buena voluntad que han puesto los jefes y oficiales del regimiento de Sitio, ¿qué contingente de hombres útiles no devolverían al país todos los años los cuarteles? ¿qué renovación no se llevaría á la entraña del pueblo, donde por su atraso se enseñorea con feroz despotismo la ignorancia y el vicio?

MARCIAL.

## SUeltos

### Nuevo Gobernador

Se halla indicado para ocupar el Gobierno civil de Segovia, nuestro distinguido amigo D. Luis Moyano, Presidente que ha sido de la Diputación provincial de Valladolid, y actualmente Gobernador de Ciudad Real. Celebraremos la confirmación de la noticia.

### D. E. P.

Ha fallecido en esta Capital D. Eladio Herrero, recientemente nombrado Recaudador de contribuciones de la Zona de Valverde, del partido de esta Capital.

El finado no había llegado aún á tomar posesión del cargo.

A su familia especialmente á su hermano político D. Prime Aparicio enviamos sentido pésame.

Don Joaquín Cruz, representante de la empresa que hace el servicio de coches correos á Sepúlveda y Riaza, por Turégano ha solicitado concierto con la Hacienda para el pago de la contribución.

### Boda.

Muy en breve se unirán con los santos lazos del matrimonio la bellísima y distinguida señorita Carmen Ordoz y nuestro buen amigo don Francisco de Belmonte.

El último domingo ha sido leída la primera amonestación.

### El tiempo.

Llevamos dos días con una temperatura propia de la Siberia.

La helada que anteayer comenzó no ha cesado.

La alcaldía ha dispuesto se pique el hielo de los sitios más transitados y que en otro se cubra el piso con paja.

Es el único medio de salvar la vida de muchos ciudadanos.

### Aviso

Se ha prohibido el paso por la calle de la Trinidad á toda clase de vehículos, á causa de las obras que se están llevando á cabo en edificios de dicha vía.



# SECCION DE ANUNCIOS

## A LOS GANADEROS

Desde el día 15 de Febrero próximo, queda abierto al público el acreditado puesto de monta que en Cuéllar (Segovia), posee D. Rigoberto de Rojas.

Cuatro años de constante observación han demostrado, que los sementales que más y mejores productos dan, son los que oscilan entre cuatro y nueve años. Esta enseñanza ha decidido al señor Rojas a sustituir los ejemplares que pasaban de aquella edad, por otros jóvenes, vigorosos y de buena raza.

A pesar de las observaciones, no le es posible al dueño del acreditado puesto decidirse por los pollinos españoles por los pedreros. Las ventajas de los unos resultan inconvenientes para los otros y viceversa. En su consecuencia ha resuelto dotar a su establecimiento de monta con ejemplares de una y otra raza.

Teniendo en cuenta que al mejoramiento de la raza deben contribuir igualmente el semental y la hembra, esta casa informará a los ganaderos para la fácil adquisición de yeguas y pollinas procedentes de sementales del Estado y de otras acreditadas ganaderías españolas y extranjeras.

El local reúne excelentes condiciones, aguas abundantes y caedras espaciosas y ventiladas, donde los señores ganaderos podrán instalar cómodamente sus ganados.

## CENTRO BARCELONES QUINTAS

(AUTORIZADO POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887.)

Domicilio social: Carmen, 42, 1.º

BARCELONA

Esta Asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 750 PESETAS, que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados después de dejar garantida por DOCE AÑOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banca y de Comercio, sin que sean éstos levantados hasta la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones, al señor Delegado general de la provincia,

Don Mariano Tejero,

SAN VALENTIN, 4, PRINCIPAL, SEGOVIA.



Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra *Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía.* Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y gregalas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## LA ESPAÑOLA

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO

FERNANDO ZUAZO (El Madrileño.)

SUCESOR DE ALBEROLA

Inmenso surtido en calzados de todas clases para caballeros, señoras y niños, procedentes de las mejores fabricas, y contruidos en la casa, todos de clases superiores, formas elegantes, y precios económicos.

Primera casa en calzados de campo y caza en diferentes modelos, de esmerada confección y mucha solidez.

Deposito general para la provincia de los acreditados calzados de goma, marca "Bostón.,." Venta por mayor y menor.

No comprar sin antes visitar esta casa, 25 por 100 más barato que todas las demás.

8, Isabel la Católica, 8.-SEGOVIA

## IMPRESA

DE LOS

HIJOS DE SANTIUSTE

Grabador Espinosa, 1,  
SEGOVIA

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios sumamente económicos.

## ULTRAMARINOS

DE

Zoilo Garcia,

Juan Brave, 64 y 66,  
SEGOVIA

Todo muy barato

- Acceite superior de la Sierra, litro, 1 peseta 10 céntimos.
  - Idem el cuarto arroba, 3'75 id.
  - Jabón, kilo, 0'95 idem.
  - Higos de Fraga, caja de 10 kilos, 6 pesetas.
  - El kilo de idem, 0'70 idem.
  - Higos de Saco, el kilo, 0'50 idem.
  - Pimientos morrones, lata grande, 0'45 idem.
  - Salmon, 1'25 idem.
  - Mostaza, tarro, 0'75 idem.
  - Variante, 0'70 idem.
  - Pepiniillos, 0'70 idem.
  - Alcaparras finas, 0'70 idem.
  - Cebollitas blancas, 0'75 idem.
  - Coliflores, 0'75 idem.
  - Champagner, 0'75 idem.
  - Trufas, 1'25 idem.
  - Ananas, piñas, 4 idem.
  - Salmon, medio litro, 2'80 idem.
  - un cuarto de litro, 1'60 id.
  - Ostras, 1'75 idem.
  - Mermeladas, frasco, 1'50 idem.
  - Galletas, desde 1 peseta á 2'50 kilo.
- Esta casa vende todo muy barato y garantiza sus géneros.
- Visiten y verán.
- Juan Bravo, 64 y 66.

## ASMA • OPRESION •

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAUT Y C<sup>IA</sup> son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

## Venta de pinos

El que desee comprar 64 pinos, escogidos en el pinar de Escarabajosa de Cabezas, en esta provincia, puede pasar á verles á dicho pinar, donde se encuentran señalados y cortados.

Para tratar, entenderse con Herminegildo Yubero, vecino y residente en el referido puehlo.

## MORRHUOL CHAPOTEAU



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojados de su materia grasa e indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una. Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resfrián con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## Los Catalanes

GRANDES SURTIDOS EN NOVEDADES

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

Confecciones, Pañería, Lanería, Géneros de punto, Pañolería, Sedería, Corbatería y otra infinidad de artículos del ramo de Tejidos.

Corsés, Relojes, Objetos propios para regalo, Carnets para baile, Tarjetería de lujo para felicitaciones, Tarjetería en blanco, Material completo para oficinas, Material para dibujo y pintura, Papelería de todas clases, Libros para Ayuntamientos en obras Legislativas y Administrativas, Libros rayados, Libros y material para Escuelas.

Todos los impresos necesarios para Ayuntamientos y Juzgados municipales, con grandes ventajas para los mismos. Pape continuo para patronos en varias clases propios para planos, figurines, etc.

Tintas de muchas marcas, todo á precios convencionales. Esta casa tiene el depósito exclusivo para la venta del acreditado chocolate con leche de Jaime Boix, de Barcelona.

2, Melitón Martín, 2. SEGOVIA

PRECIO F. JO

Frente á la Cooperativa Militar

## VINO Y JARABE

DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago, ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## JARABE DE RABANO YODADO

de GRIMAUT Y C<sup>IA</sup>

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatisimo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.



## El año agrícola

Balanza del trigo.

Se ha hecho la evaluación probable de la cosecha de trigo en el mundo, durante el año último. De los datos obtenidos resulta que la disminución de cosecha sobre la del año anterior es de unos 35 millones de hectolitros, siendo de notar que todos los países de Europa que presentan una producción importante, acusan déficit sobre la cosecha anterior.

En otros años la balanza de la producción se ha mantenido nivelada por haberse compensado las pérdidas de las cosechas en Europa con un mayor rendimiento en la América del Norte; por este año los Estados Unidos resultan menos favorecidos aun que la vieja Europa, y la buena recolección del Canadá apenas si ofrece importancia ante la totalidad del déficit.

La América del Sur ha sido mucho más favorecida, ocurriendo otro tanto a la Australia.

En cuanto al Asia, podemos asegurar que sus trigos van a jugar un papel importante en los mercados.

Entre las consideraciones que nos ofrece el estudio de la cosecha mundial, figura en primera línea la de que si la cantidad de trigo recolectada en Europa es escasa, en cambio la calidad es superior, salvo contadas excepciones, y rendirán por tanto mayor cantidad de harina.

Por lo que respecta a España puede establecerse la siguiente comparación entre los dos últimos años, según cálculos que tenemos por autorizados:

En el año 1903, la cosecha de trigo se elevó a 40 millones de hectolitros, alcanzando un precio medio de 2072 pesetas hectolitro, ó sea 828.800.000 pesetas el valor total de la cosecha; mientras que en el año 1904 la producción solo ha llegado a 31 millones de hectolitros, siendo la cotización del hectolitro 2275 pesetas, que arrojan en total 705.250.000 pesetas.

La producción de cebada en España, en dicho año de 1903, fué de 14.012.000 quintales; la de avena, 3.400.000; la de centeno, 5.418.000.

La Junta consultiva agronómica, en sus memorias últimas ha fijado el consumo de trigo, empleado solamente en la siembra y fabricación del pan, durante el año de 1902, en 26.828.866 quintales métricos y durante el 1903 en 27.217.320.

Sabido es que la cosecha media se queda en el país, descontando tan sólo pequeñas cantidades que figuran en la exportación y que obedecen a lastre para retorno de buques principalmente.

Pero no sólo se consume totalmente esta cantidad, sino que es preciso algo más, como lo prueba nuestra producción anual, es decir, la que demandamos al extranjero, principalmente a Rusia y a los Estados Unidos.

El dato pues de la importación es tan decisivo como el de la cosecha.

Se sabe que en el 1903 se importaron 89.118.116 kilogramos, y por aquí puede determinarse qué cantidad aproximada de trigo necesitaremos importar este año.

Para una cosecha de 32.534.743 quintales métricos, ha correspondido una importación de 1.796.651; para una cosecha como la actual, que se calcula será menor en unos 5.000.000 de quintales métricos, será necesaria una importación cinco veces mayor.

POESÍAS

## LA GUITARRA

Al fulgor de románica luna  
En la reja que flores adornan,  
Como blanquear el arrullo  
Se escuchan las notas  
Que la reja vibrando  
La guitarra mora....  
A sus cuerdas heridas arranca  
Una mano de nieve y de rosa  
Tempestad de suspiros y quejas  
Como trinos del ave en la fronda....  
Arpegios dolientes  
Y mágicas trovas  
Y dulces gemidos  
De un alma que llora  
Expresan lo ilusiones marchitas  
Y esperanzas risueñas que brotan  
Al beso sublime  
Del amor que inspira la andaluza copla.

A través de la clásica reja  
Que flores adornan  
Donde vierte morisca guitarra  
Sus plácidas notas,  
El rostro moreno  
Y gentil asema.  
Fulgurando las negras pupilas  
De la tocadora,  
De la sevillana  
Borrija y raiosa...

¿Qué noche tan clara!  
¿Qué call tan azul!  
La reja vestida  
De nardos y de albahaca olorosa;  
La luna que enciende  
Su pálida antorcha,  
El ritmo armonioso  
Del aura que sopla.  
La fuente que reza,  
El insecto que zumba en las hojas,  
Y una bella mujer que hábilmente  
La guitarra toca,  
Arrancando a las cuerdas heridas  
Con su mane de nieve y de rosa,  
Tempestad de suspiros y quejas  
Como trinos del ave en la fronda,  
Arpegios dolientes  
De sentida canción amorosa,  
Murmullo ruidoso  
De una zambra mora...

Cuadro lleno de tierna poesía  
Que el alma enamora,  
Que vierte en el alma  
Delicias ignotas,  
Y de un sueño oriental me parece  
Realidad sugestiva y hermosa.

F. CORTINES MURUBE.

SANIDAD MILITAR

## Hospital en Segovia

Por ser de verdadera importancia para la capital, á continuación publicamos la parte más importante de una Real orden del ministerio de la Guerra.

Esto es un nuevo elemento con que Segovia cuenta, pues la instalación del establecimiento lleva consigo la permanencia aquí de personal facultativo y subalterno del cuerpo de Sanidad militar.

Además, se establece la farmacia para el servicio de la guarnición, elemento principalísimo en esta Capital.

Tiene, sin embargo, otro aspecto la instalación de que venimos hablando:

En el edificio de la Trinidad, donde se hará el Hospital, hay que hacer obras de las cuales se encargará la Comandancia de Ingenieros.

Estas obras han de proporcionar jornales á la clase obrera y resuelven en parte un conflicto que amenaza constantemente á esta población.

He aquí la parte esencial de la Real orden á que hacemos referencia.

Excmo. Sr.: En vista de los escritos de V. E. de 8 de Marzo y 25 de Octubre del año actual, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que se instale en el cuartel de la Trinidad de Segovia, un hospital militar para 40 camas, previas las obras necesarias, que se efectuarán por el cuerpo de Ingenieros ateniéndose en todo lo posible al programa de necesidades dado á este fin por el Inspector de Sanidad del primer Cuerpo de ejército y en el cual hospital puedan tener la debida asistencia las tropas de la guarnición y los alumnos de la Academia allí establecida, dotándolo de un médico mayor, un farmacéutico primero, que á la par del servicio del establecimiento prestará el especial de ventas al público militar, en la forma establecida, y del personal administrativo y de plana menor necesario.

## PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

PRIMERA QUINCENA DE ENERO

Del 1 al 2 actuará una depresión en el SO. de la Península y en Marruecos, que extenderá su influencia por nuestras regiones, ocasionando tiempo nebuloso y algunas lluvias en Andalucía y Levante, desde donde se propagarán hasta el Centro.

El martes 3 vendrá avanzando por el Atlántico, en dirección al golfo de Gascuña, un centro borrascoso, cuya acción empezará á sentirse en el NO. de la Península, donde se producirán algunas lluvias, con vientos del tercer cuadrante.

El miércoles 4 el centro borrascoso del Atlántico ocupará el canal de la Mancha y golfo de Gascuña y ocasionará lluvias en nuestras regiones, principalmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

La borrasca mencionada se hallará en el mar del Norte el jueves 5, y un secundario se formará en el golfo de León. Se registrarán algunos chubascos desde el N. y NE. al Centro, con vientos del cuarto cuadrante.

Del 6 al 7 cambiará la situación, mejorando generalmente; sin embargo, las bajas presiones que se acensarán en Madera causarán algunas lluvias en Andalucía y Levante.

Del 8 al 9 se perturbará el estado atmosférico, porque las presiones del Atlántico pasarán por nuestras regiones en dirección al Mediterraneo, ocasionando lluvias y algunas nieves, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 10 será de tiempo más tranquilo, por punto general.

El miércoles 11 volverá á descomponerse el tiempo, debido al avance, hacia nuestro SO. y NO., de otros centros perturbadores, que pasarán al Mediterraneo el jueves 12, y producirán en ambos días lluvias bastante generales, con algunas nieves.

Mejorará la situación meteorológica el viernes 13, pero solamente de momento, porque otras depresiones se presentarán del 14 al 15 en el golfo de Gascuña y en el Mediterraneo, ocasionando lluvias y algunas nieves, especialmente desde el Cantábrico hasta las regiones centrales, con vientos de entre SO. y NO.

SFISON.

## La población

El Jefe de los trabajos estadísticos en esta provincia ha tenido la atención de participarnos que el movimiento de la población en esta capital durante el mes de Diciembre, fué el siguiente:

Nacimientos, 36, de ellos tres ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 247. Defunciones, 41, clasificados del modo siguiente: viruela, 1; gripe, 1; tuberculosis 2; enfermedades del sistema nervioso, cinco; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 18; ídem digestivo, 9; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 1; vicios de conformación, 2.

Otras enfermedades, 2; resultando una mortalidad de 282 por 1.000 habitantes.

## Del Teatro.

Creo, según me han dicho, que la Compañía que actúa en el teatro Miñón, no gustó el día que debutó.

Me dicen que trabajó sin previo ensayo y ahí está la causa del fracaso, si lo hubo, porque yo no lo ví.

El domingo, sin embargo, los artistas triunfaron y el público que llenaba todas las localidades, salió muy satisfecho.

Como ya se ha juzgado á todos, hablaré solamente de la señorita González que debutó ese día, que dice muy bien y tiene una figura muy bonita. En «Los chicos de la escuela»

se hizo aplaudir muy justamente, y tampoco quedó mal en su dramático papel de «La Ineluctable».

Los demás, todos á buena altura.

También he de tributar elogios á Teófilo Vicente, que dirige la orquesta. No sé á que se deberá esto, pero creo que nada hemos perdido.

El Sr. Vicente estuvo alfortunadísimo en su puesto y el ascenso que se le ha concedido está muy justificado.

Seguramente se contará con este excelente director de orquesta para campañas sucesivas.

La función terminó á las diez y media y si esto no se corrige me figuro que los de estórnago delicado no van á ir al teatro.

DIEGO GUEDES.

## TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

SEÑALAMIENTOS PARA EL DÍA 3

A las diez. — Vista en juicio oral de la causa por hurto contra Juan de la Calle y otro.

Defensor Sr. Cáceres (F.). Procurador Sr. Alvarez.

A las once otra vista en causa seguida por disparo de arma de fuego. Proceso de Aquilino Pascual.

Defensor, Sr. García. Procurador, Sr. Casado.

## GOBIERNO MILITAR

Orden de la plaza del día 2 de Enero 1905

Servicio para el día 3

Presidente de la Junta de subsistencias. Sr. Teniente Coronel del regimiento de Sitio, D. Octavio Meló. Hospital y Provisiones, segundo Capitán del mismo. Vigilancia, los capitanes de la guarnición. — El Gobernador militar interior. — Vidal.

## MERCADOS

Valadolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco, 100 fanegas de trigo que se cotiza á 52 reales fanega.

En el Canal, 600 fanegas de trigo que se cotiza á 52 reales fanega.

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 51,50 reales las 94 libras castellanas.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 50 reales fanega.

Medina de Rioseco

Los precios que han regido en este mercado fueron los siguientes:

Trigo á 50 reales fanega.

## Diario religioso,

Santos del día 3.

San Daniel mártir y Santa Genoveva, virgen.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (286)

LOS

## Dramas de la Espada

POR

Xavier de Montepin

TERCERA PARTE

### LA REINA DE LOS LADRONES

Atravesó el patio seguido del exento y de sus dos hombres. Abrió la puerta del ventibulo con una de las llaves de un manejo, del cual se había ya servido para abrir la de la calle, y comenzó á subir con paso tembloroso la hermosa escalera de marmol blanco cubierta con espléndida alfombra, que conducía al primer piso.

Ya en lo alto abrió otra puerta, pintada de blanco y oro, atravesó una antecámara y dos grandes salones, que venían seguidos, y el suizo entonces se detuvo.

—Y bien, le preguntó el exento. ¿Por qué no sigue?

—Porque esta es la puerta del tocador de la señora—respondió—y esta otra, la de su alcoba, y no sé en cuál de los dos sitios se encontrará...

—Pronto lo veremos—dijo el exento.

Y con un gesto hizo avanzar á los dos soldados en dirección á una de las puertas, en tanto que el lo efectuaba hacia la otra.

En aquel momento Antonia Verdi, muy sorprendida y alarmada de oír ruido tan cerca de ella, acababa de abandonar, el sofá; y como no le faltaba valor ni aun temeridad, había querido saber de qué procedía aquel ruido. Abrió rápidamente la puerta, y se encontró frente á frente del exento.

En el primer momento de estupor retrocedió dos pasos, lanzando un grito.

El exento, por su parte, avanzó otros dos pasos y se encontró dentro del gabinete

Soldó friamente á la joven, y le dijo con aquella voz estraña y gutural de que ya hemos hablado:

—¿Es á la señora de la Tremblaye, que se hace llamar Antonia Verdi á la que tengo el honor de hablar?

—Sí, señor—contestó la joven con energía,—yo soy la señora de la Tremblaye, ó Antonia Verdi, como queráis.

El exento saludó de nuevo

—Señora de la Tremblaye—dijo enseguida—quedáis detenida.

—¿Me de detenéis!—repitió Antonia palideciendo.

—Tengo ese disgusto.

—¿Eso es imposible!

El exento saludó por tercera vez y no respondió.

—¡Tened cuidado, señor!—exclamó la joven, lanzando uno mirad de cólera.

—¿Cuidado de qué, señora?

—De lo que vais á hacer. ¿Sabeis que soy la favorita de Felipe de Orleans, Regente de Francia?

Seguían la fecha, la firma del Regente y los sellos de rigor.

Lo orden de arresto se escapó de las manos de Antonia Verdi.

—¡Desgraciada!—murmuró—¡Presal!

—¿Pero qué he hecho yo?

El exento recibió su pergamino; lo volvió á su bolsillo, y contestó:

—No lo sé, señora.

—¿Dónde vais á conducirme?

—Tengo orden de no decirlo.

—¡O! ¡Dios mío! ¡Dios mío!—exclamó lo joven retorciéndose las manos—¡Etoy perdida, perdida!

El exento se encogió de hombros como hombre acostumbrado á escenas de aquel género, y como Antonia Verdi continuase lanzando gemidos de desesperación, le dijo entono seco:

—Abreviemos, señora; la orden es terminante y no debo perder un instante en ejecutarla.

—Sin embargo, señor—balbuceó la desventurada mujer—vos no podeis conducirme así...

—¿Porqué no, señora?

—¿No veis que estoy medio desnuda?

—Poneos un vestido si gustais, pero pronto.

—¡Delante de vos!... ¡delante de estos hombres!

—Vamos, señora—contestó el policía—¿qué v'een esas comedias de pudor?.. Es-



jas en los detalles de la organización interior, porque una buena ama de casa no se improvisa; el adquirir experiencia cuesta caro á las jóvenes ignorantes y sus involuntarias torpezas pueden á veces comprometer para siempre su felicidad doméstica.

Los maridos son muy sensibles á los placeres que procura una buena mesa y un estómago satisfecho es el mejor camino para llegar al corazón. No hay, pues, nada más importante que el conocimiento de las cualidades nutritivas de los alimentos.

Por habesee reconocido así, han alcanzado tan extraordinario éxito las escuelas *menagères*, establecidas en muchos países para dar á la mujer la preparación que ha de menester como ama de la casa.

Si es del agrado de mis lectoras, sostendré desde estas columnas sencillas pláticas familiares acerca de estos y otros muchos asuntos que, no obstante su aparente nimiedad, tanto pueden contribuir á la felicidad en el hogar.

VICTORINA.

## UN ROBO

En el día 30 del pasado mes de Diciembre se presentó al Comandante del puesto de Sangarcía, el vecino de Marazuela, Eulogio García, para dar parte de un robo cometido en la casa de su convecino Marcos Martín Llorente.

Según noticias adquiridas, sobre las 7 de la tarde del día anterior salió de su casa para cenar en familia, en la de una sobrina, el Marcos Martín, volviendo á su domicilio á las nueve y cuarto de la noche, acompañado de su esposa y una sobrina, encontrando la puerta de la calle abierta y rota la de la sala, pues en su parte inferior faltaba un pedazo. Dentro de la sala halló un baúl con la cerradura fracturada y en completo desorden toda la ropa que contenía, habiéndose llevado los ladrones unas 625 pesetas en billetes y plata, los billetes los guardaba en una cartera de badana negra y la plata en un bolsillo de estambre encarnado y verde, no habiendo notado le faltase nada más.

Del reconocimiento practicado resulta sin señales de violencia la puerta de la calle por lo que se cree haya sido abierta con llave, y la puerta de la sala se rompió con dos rejas, encontradas á su inmediación, las cuales pertenecían al robado, sin que en el resto de la casa hubiese señales de haber habido ladrones.

El autor ó autores, que aún se desconocen, solamente dejaron una navaja de las llamadas cabriteras.

La Guardia civil hace gestiones para encontrar á los autores.

## SUETOS

Separadas las empresas del *Diario de Avisos* y *ADELANTADO DE SEGOVIA* desde 1.º del mes actual, se cesará en el envío del *Diario* á los lectores que lo fueron exclusivamente de *EL ADELANTADO DE SEGOVIA*, y continúa la publicación de este periódico con el número de hoy.

Seguros estamos de que la labor que emprendemos se hará digna del favor con que el público nos acogió desde el primer momento, y que esperamos nos siga dispensando.

### De la Alcaldía

Se ha dado de baja en el servicio por enfermo al Guardia municipal Félix Villoslada.

—Se ha dado de baja una autorización para vender los jueves en la Plaza Mayor, hierros y trapos viejos.

En la plaza de San Geroteo, varios chicos se dedican á destruir la tapia, causando al propio tiempo daños en el arbolado.

Recomendamos al señor Alcalde estos obreros voluntarios.

### Registro Civil

En todo el mes de Diciembre se han registrado cuatro matrimonios, treinta

y seis nacimientos y treinta y ocho defunciones.

### Balles y fiestas

Ayer celebró su animada reunión la distinguida sociedad *Casino militar*. Como siempre, la fiesta resultó animadísima.

—Con motivo de ser la fiesta onomástica de su hermosa hija Manolita, los señores de Lainez celebraron en su elegante casa un baile de confianza.

En uno de los intermedios, la señorita María Alvarez, que, á la gentileza de de su figura une hermosas condiciones artísticas, dejó oír su linda voz cantando algunas romanzas.

Asistieron á felicitar á Manolita las señoras y señoritas González, García San Miguel, Guiloche, Gilvasellos, Zabaleta, Colomé, Nieva, Huerta, Matabuena, Galindo, Catalá, Baeza, Carretero, Terán, Alonso y algunas más que contribuían á aumentar las flores de tan lindo ramillete.

### De Artillería

Se tiene por seguro que uno de los próximos días se ampliará por el Ministro de la Guerra el número de plazas para ingreso en las Academias militares, suponiéndose que en la de Artillería ingresarán quince alumnos más ó quizá todos los aprobados sin plaza.

Se encuentra enferma la distinguida profesora de esta Escuela normal de Maestras, señorita Alba, hermana del sacerdote capellán de los Establecimientos de Beneficencia provincial.

La deseamos rápido alivio.

### En los Misioneros

Por no robar espacio á otros originales de más actualidad, no damos cuenta detallada á nuestros lectores de la solenne velada científico-literario-musical, que celebraron, el día 31 de Diciembre, los alumnos del Colegio de San Gabriel, de que están encargados los Padres Misioneros.

El acto fué una nota elocuente y simpática de la esmerada labor de aquel centro en todos los órdenes de la cultura.

A los muchos plácemes que recibieron aquella tarde los superiores de la Comunidad por tan brillante éxito, unimos nuestra felicitación más entusiasta.

Con muy buen acuerdo y dando una prueba del entusiasmo que tiene por la instrucción de las tropas de su mando, el Coronel del Regimiento de Sitio, señor Vidal, dispuso que los soldados de dicho regimiento visitaran todos los establecimientos de esta Capital.

Dicha fuerza ha visitado distintos centros docentes habiéndoseles puesto de manifiesto los medios de enseñanza.

Hoy han terminado las visitas por la que se ha girado á la escuela fundada por el señor González, de feliz memoria.

Dicha fundación ha merecido elogios unánimes y en ella los soldados han tenido ocasión de apreciar los últimos adelantos para la instrucción de los niños que á ella concurren.

### Casa de Socorro

A las tres de la madrugada se presentó el guardia civil Rafael Asensio acompañado de otro de su clase, para ser curado de una pequeña herida en la ceja derecha la que se ocasionó casualmente por entrar sin luz en la cuadra.

Dicha lesión que le fué curada por el practicante de guardia es de carácter leve salvo complicaciones.

—Durante el año anterior ha prestado su asistencia este centro en doscientas cincuenta y cuatro casos.

### D. E. P.

Ha fallecido en Zaragoza el joven y reputado farmacéutico de aquella capital don Federico González y Sanz.

A su padre y estimado amigo nuestro don Casiano González, de Fresno de Cantimpalos enviamos sentido pésame.

### El Rey en Riofrío

Ayer á las diez de la mañana llegó D. Alfonso, acompañado de la Infanta D.ª Isabel, de los hermanos de D. Carlos y algunos personajes palatinos, á cazar á Riofrío.

La tarde, aunque muy fría, era despejada y apropiada para la caza.

A las cinco de la tarde iban cobradas 104 piezas.

El gobernador civil interino, señor Alonso, cumplimentó y acompañó á las reales personas.

### Conferencias dominicales

Por exceso de original nos vemos imposibilitados de publicar el extracto de la conferencia que pronunció el día 1.º en el Instituto, nuestro estimado amigo el Dr. D. Laureano Lote-ro Fernández, pero lo reservamos para el número de mañana.

Para mañana se ha señalado el pago de un libramiento de 2040 pesetas á favor de la Administración de Loterías de Sepúlveda.

## POR TELEFONO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

MADRID 2, 6'30 tarde.

### INTERIOR

#### La boda del Rey

Un ministro, conferenciando esta mañana con los redactores de varios periódicos se lamentó de la manera con que la prensa, tanto nacional como extranjera, trata la boda de nuestro joven Monarca.

Se ha llegado á tanto, dijo el ministro, que un periódico alemán publica juntos los retratos de D. Alfonso y de la Princesa María Antonia de Macklenburgo.

El ministro negó que hubiera nada pensado del Real enlace.

También quito alcance al próximo viaje de los Duques de Coñhaut á España.

El hermano del Rey Eduardo viene como *tourista* y aún no se ha decidido si se nombrará alguna persona para que le acompañe en su excursión por nuestro país.

Lo que sí se ha resuelto es que se le tributen los honores á que por su alta jerarquía tiene derecho.

#### Los duques de Connaught.

El cónsul inglés residente en Cádiz ha recibido noticia oficial de que los duques de Connaught visitarán dicha ciudad el día 12 del próximo enero, á bordo del crucero «Essex». El cónsul ha comunicado la noticia al alcalde de Cádiz.

Esta noticia confirma que el príncipe no ha desistido, como dijo un periódico, de su viaje á Egipto regresando por España, y hace alentar los rumores que circulan sobre el próximo casamiento del Rey don Alfonso con la simpática princesa Victoria, hija de aquél, si es que ésta abjura de la iglesia anglicana para ingresar en la comunión católica.

#### Los presos fugados

Se ha acordado cómo se efectúe la detención de los presos que se fugaron del coche celular.

El asunto es un escándalo más de la policía.

Había sus dudas de si la detención había sido llevada á cabo por la guardia civil ó por la policía.

Esta mañana se presentó en la cárcel el teniente Coronel del Tercio, acompañado de la pareja que se su podía aprensora.

Separadamente y en rueda de presos fueron reconocidos por los guardias los dos fugados, y éstos entonces declararon que efectivamente fueron los guardias, pero que en la delegación, el capitán de Seguridad, Rodrigo y el inspector Alías, les dijeron que declarasen haber sido detenidos por la policía.

Como es de suponer, se ha producido el consiguiente escándalo.

Al capitán Rodrigo se le ha formado tribunal de honor por sus compañeros y será separado del Cuerpo en vista de la gravedad del suceso, antes de veinticuatro horas.

El inspector ha presentado la dimisión de su cargo.

El asunto sete es el tema de las conversaciones, pues contribuye á aumentar parte de la historia fea que tiene nuestra policía.

#### Representación en Cortes

El ministro de la Gobernación ha manifestado que una de las senadurías vacantes, será ofrecida al ministro de la Guerra.

El señor Castellanos no se haya dispuesto á aceptar el cargo de Sena-

dor porque quiere ser elegido diputado por Zaragoza.

#### De Valencia

No se ha celebrado el mitin anunciado.

Espérase que se celebre mañana y se trabaja para que asistan á él las mujeres.

Los huelguistas recorren los talleres invitando á los obreros que trabajan para que vayan á la huelga general.

En este momento hay reunidos muchos grupos aunque su actitud es pacífica.

La Guardia civil patrulla por los muelles.

### EXTRANJERO

#### Rendición de Puerto Arturo

Un telegrama de la Agencia Fabra dice que se han recibido noticias del general japonés Nogi, que sitúa á Puerto Arturo, en las cuales manifiesta que ha recibido una carta del general Stoessel en la que le dice que está dispuesto á rendir la plaza por considerar que es inútil toda resistencia siendo completamente imposible continuar la defensa por el estado en que se encuentran las fuerzas sitiadas.

Apenas se tuvo conocimiento de esto el Mikado acordó que se tributarán á los rusos todos los honores militares á que se habían hecho acreedores por su heroísmo.

El cuartel general ruso se reunió esta mañana.

Mañana á las doce se reunirán los oficiales de Estado Mayor de la plaza situada con los sitiadores, para tratar las bases de la capitulación.

El general Nogi tiene amplios poderes para plenipotenciar.

Se ha acordado suspender las hostilidades.

#### En la embajada

Los periodistas, apenas se tuvo conocimiento de las noticias que antes he transmitido, nos presentamos en la embajada japonesa en Madrid.

Allí nos recibieron con exquisita amabilidad y confirmaron lo que ya sabíamos pero no se agregó ni un solo detalle.

#### Más noticias

Dícese que los japoneses entrarán mañana en Puerto Arturo.

También se asegura que los rusos han destruido varios fuertes, polvorines y algunos barcos, entre ellos el *Baján*.

—Telegramas de París dicen que aumenta la agitación en Rusia.

Los reservistas que estaban reconvocándose para ir á la guerra han destruido unas líneas férreas.

—Dicen de San Petersburgo que el gobierno ha acordado un crédito de 4.000 millones para atenciones de Marina.

Este gasto será pagado en diez anualidades.

#### El frío

En Rusia los frios son intensísimos. La nieve ha paralizado la vida en muchas poblaciones.

Particularmente en la frontera alemana es tanta la que hay que la comunicación está en absoluto interrumpida no recibiendo con este motivo cartas ni periódicos de Rusia.

## Ultima hora

Madrid 3, 6'30 mañana.

### Más de Puerto Arturo

Un telegrama de la Agencia Reuter dice que la primera conferencia para la capitulación de Puerto Arturo se celebró ayer y terminó á las cuatro y media de la tarde firmando-se un acta.

El Japón aceptó en principio las proposiciones de Stoessel para la capitulación.

### Las Cartas

Dicen de Tokio que un parlamento ruso llegó el día primero de Enero á las cinco de la tarde á las posiciones japonesas del Sur de la plaza.

El parlamentario era portador de una carta de Stoessel para el general Nogi en la que decía que el estado de las tropas impedía continuar la defensa y que era inútil sacrificar más hombres.

Propone la capitulación y si su proposición se acepta pide que se nombren representantes y lugar para la reunión.

El general Nogi mandó inmediatamente otra carta contestando al heróico defensor y aceptando sus proposiciones.

En dicha carta se nombra al Jefe de Estado mayor japonés, varios oficiales y algunos personajes civiles para tratar de la convención de capitulación y se fija el día 2 de Enero á las doce para la reunión.

Todos los representantes han de tener amplios poderes para firmar y sus pactos son firmes.

En el acta están sólo las firmas de los dos representantes de más categoría.

### Impresión en París.

La impresión en París ha sido enorme. El público arrebató los extraordinarios que publican los periódicos y se aglomera ante los transparentes donde se publican los telegramas que se reciben.

Hoy se ha visto lo interesada que está Francia en esta guerra.

«Le Temps» dice que el haber recuperado los japoneses Puerto Arturo, equivale al triunfo de la raza amarilla sobre la blanca.

### Las guerras de Puerto Arturo

La plaza que acaba de rendirse después de tan heroica resistencia, estaba defendida en estos últimos momentos por 5.000 hombres, muchos de ellos convalescientes.

En los hospitales hay entre heridos y enfermos 15.000 soldados.

### La escuadra del Báltico

La escuadra del Báltico estuvo ayer á la altura del puerto de Tama-tava.

El torpedero «Libau» entró en el puerto para cambiar algunos despachos, haciéndose luego á la mar.

El estado de la escuadra es excelente á pesar de las tempestades sufridas al volver al Cabo de Buena Esperanza.

### Riña entre hermanos

En la calle del Aguila núm. 41, ocurrió anoche un sangriento drama.

Los hermanos Alejandro y Santos García regresaron á su domicilio después de haber gustado en vino los jornales de la semana.

Por cuestión de intereses entablaron una disputa que terminó á navajazos. En la Casa de Socorro calificaron de graves las heridas de ambos hermanas.

### Niño atropellado

Anoche á las diez ocurrió una desgracia en la calle de Atocha.

Un tranvía que iba en dirección al Pacífico atropelló á un niño de cinco años, destrozándole una pierna.

La madre de la criatura se presentó en la casa de socorro, desahollándose la consiguiente escena de dolor.

### Combinación de Gobernadores

Se cree que la combinación de gobernadores quedará ultimada en el Consejo que ha de celebrarse hoy.

G. Cano.

Barcelona, 31, 11 mañana.

Procedente de Alemania ha fondeado en este puerto el vapor Colón, el cual trae un cargamento de *juguetes* para el Comercio de LOS CATALANES de esa capital. Dicho cargamento saldrá para esa hoy mismo.

FLUBINS.